

Tsunami político en el Mes del Mar

La reciente elección de consejeros constitucionales del pasado 7 de Mayo, ha producido un verdadero "Tsunami" político a nivel nacional, de proyecciones complejas, que compromete la gestión del gobierno en su afán de llevar a cabo e insistir en su programa refundacional. Para algunos analistas políticos el 62% obtenido por los partidos de oposición (Republicano, UDI, RN, Evopolí y PDG), son una señal que el progresismo del gobierno ya terminó, dando paso a una función de mera administración gubernamental. Actualmente el presidente Boric cuenta con una aprobación de un 29% (CADEM).

Más allá de la votación ocurrida, hecho no menor, rescato de este nuevo proceso constituyente la comisión de expertos y los 12 bordes acordados para ser incorporados en el texto de la nueva constitución; que en el ámbito educacional coinciden con la actual carta magna vigente,

ya que se consagra a la educación como un derecho, se reconoce la libertad de enseñanza y el derecho preferente que tienen los padres en la educación de sus hijos.

Como siempre es importante relevar el papel de la Educación, como un tema de futuro, visualizo que hoy el Ministerio de Educación está comprometido en el ingreso de proyectos de ley, que forman parte del ideario de gobierno en el sector, entre estos: 1.- Fortalecimiento de la educación pública (modifica ley 21.040, acerca desmunicipalización de los colegios) 2.- Flexibilización de la subvención escolar preferencial (SEP), a través de indicaciones a proyecto de ley ingresada en gobierno de Piñera 3.- Sistema único de desarrollo profesional (actualmente hay dos sistemas de evaluación docente) 4.- Modificación del sistema de aseguramiento de calidad 5.- Condonación del crédito con aval del

estado (CAE) 6.- Pago de la deuda histórica a los profesores 7.- Educación sexual integral . Estas tres últimas sin fecha establecida.

Por otro lado el ministerio se encuentra en el proceso de búsqueda de voluntarios para llevar a cabo programa de acompañamiento a estudiantes (Plan Nacional de Tutorías), que ha sido fuertemente cuestionado por el Colegio de Profesores y... reflatando el programa de los Liceos Bicentenarios (LB); recordemos que el ministro se vio obligado a cambiar de parecer, por tema de ley de presupuesto 2023, retomando y continuando con el programa. Por ende se suman 80 mas a los los 320 establecimientos existentes con el sello a nivel nacional. A fines del 2022 el Ministro Ávila desechaba nuevas convocatorias de los LB, ya que no estaban en sus planes originales.

Lo trascendente de este mes



*Mario Benavides M.
Centro de Estudios de
Políticas Públicas y
Gobierno de Coquimbo*

del Mar, con tsunami político incluido, es que concluyó tras varias sesiones y reuniones el trabajo del Consejo para la Reactivación Educativa, donde a partir del borrador se dan a conocer varias sugerencias para abordar el "Terremoto educacional" post pandemia en lo referente a la recuperación de aprendizajes en los estudiantes, una mejor convivencia y salud mental e incentivos para combatir la deserción escolar y promover asistencia. Tarea de Todos ...Que no se nos hunda Educación en este mes del Mar !! .